

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 092/Martes 11 de mayo del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [La ampliación de la OTAN hacia los Balcanes.](#)

### DE LA PRENSA

- [EE.UU.: tragedia ambiental y ataques de la ultraderecha.](#) (La Jornada).

### DE CUBA

- [Convocan en Panamá a foro académico relacionado con el caso de antiterroristas cubanos](#) PL.
- [Cita palabras de Irma González a la prensa](#) NOTIMEX.
- [Recuerdan las FAR triunfo soviético sobre el fascismo alemán](#) XINHUA.
- [Amplían Cuba y Venezuela inversiones conjuntas en el petróleo](#) DPA.
- [En marcha trabajos de empresa mixta de ferrocarril](#) REUTERS.
- [Investigadores señalan a Cuba y Brasil como modelo de colaboración para producir medicamentos baratos](#) EFE/DPA.
- [Modernizarán sistema sísmológico con tecnología donada por China](#) EFE.
- [Juez de Nueva York rechaza retirar cargos contra tanzano, transferido de la cárcel de BNG](#) EFE.
- [Ex presidente español prepara "homenaje" a organizaciones contrarrevolucionarias](#) EFE.
- [Informa datos de fallecidos en la Isla por influenza A \(H1N1\).](#) EFE
- [Recibirá Alicia Alonso homenaje en EE.UU. por sus 90 años](#) AFP.
- [Entrevista la agencia a Silvio Rodríguez](#) AP.
- [Estrena Silvio su blog "Segunda cita".](#) AFP
- [Asegura Cucú Diamantes que su gira se repetirá](#) ANSA.

### DEL MUNDO

- [Comenta acerca de la Izquierda en América Latina](#) REUTERS.
- ["Reforma electoral uruguaya emerge como prioridad tras municipales".](#) DPA
- [Costarricenses expectantes ante anuncios de Laura Chinchilla](#) DPA.
- [Reporta inicio de huelga indefinida de trabajadores en Bolivia](#) AFP.
- [Derrame de crudo aún es un riesgo potencial para México, advierte ONG](#) AFP.
- [EE.UU. dice que no cree en rápido acuerdo para Ronda de Doha](#) REUTERS.
- ["Karzai y Obama buscan sanar relaciones durante visita".](#) REUTERS
- [Ante la crisis, el Banco Central Europeo sacrifica algunos "principios sagrados".](#) DPA
- [Declaraciones a la agencia del Presidente del Banco Nacional de Grecia](#) EFE.
- [Condenan a cadena perpetua a ex alto funcionario de Parlamento chino por soborno](#) XINHUA.
- [Los palestinos no declararán unilateralmente la creación de su Estado, según Abbas](#) XINHUA.

## LA AMPLIACIÓN DE LA OTAN HACIA LOS BALCANES

MSc. Luis A. Feito Corratgé  
Centro de Estudios Europeos

La ampliación de la OTAN hacia los Balcanes responde a una estrategia muy bien diseñada por los Estados Unidos. Si observamos los hechos cronológicamente y con objetividad podemos llegar a la conclusión de que la guerra desatada contra Yugoslavia en 1999 tenía como objetivo fundamental darle un nuevo enfoque

a la Organización, desde el punto de vista estratégico y funcional, que la dotara de autonomía para intervenir en cualquier “oscuro” lugar del mundo cuando lo considerara pertinente. Una estrategia que contó con el apoyo explícito de las principales potencias europeas. Otros objetivos enunciados, como la eliminación de Milosevic y la contención de la limpieza étnica en Kosovo, fueron mera fanfarria.

En la Cumbre de la OTAN celebrada en Bruselas en enero de 1994, se acordó por los principales dirigentes occidentales, entre ellos el presidente estadounidense William Clinton, iniciar el proceso de incorporación a la Organización de los países ex socialistas, un hecho que, sin lugar a dudas, favorecería la expansión de las bases militares de los EEUU y la instalación de los más modernos sistemas defensivos contra los misiles balísticos rusos. Se concretaban así los principales objetivos recogidos en el Programa de la Asociación por la Paz, un programa de cooperación política y militar con terceros países fundado en enero de 1994, en respuesta al nuevo contexto internacional creado después del derrumbe del socialismo en Europa, destinado a estrechar las relaciones de la OTAN con estos Estados europeos.

La cuarta ampliación, que incorporó a Polonia, Hungría y la República Checa, se acordó en la cumbre que la Alianza celebró en Madrid en 1997 y se formalizó en la cumbre de Washington, en abril de 1999. La misma estuvo fundamentada en dos concepciones políticas diferentes, pero con un mismo objetivo: la primera, propiciar la liberalización del mercado y lograr la “garantía y el respeto a los derechos humanos” en Europa Central y Oriental, una idea que apoyó el expresidente Clinton; y la segunda, el crecimiento y fortalecimiento de la Alianza como escudo de protección contra el resurgimiento del poderío militar ruso. Esta variante contó con el apoyo de los grupos más conservadores, entre los que se encontraban los del ex Secretario de Estado Henry Kissinger y el del ya fallecido Senador Jesse Helms. Bajo esta óptica, y después de la nueva doctrina de la “lucha contra el terrorismo” diseñada por la administración de W. Bush después del 11-S, otros países de Europa Oriental se fueron incorporando a la OTAN.

La quinta ampliación de la Alianza, aprobada en la Cumbre de Praga el 21 de noviembre de 2002, denominada “Cumbre de la Transformación”, agrupó a Estonia, Letonia, Lituania y Eslovaquia y por primera vez incluyó en la nómina a los países Balcánicos: Eslovenia, Bulgaria y Rumania. Estos tres países posteriormente se beneficiaron con el ingreso a la UE en el 2004 y 2007, respectivamente.

La sexta ampliación, en abril de 2008, sólo pudo integrar a Albania y Croacia, quedando Macedonia como asignatura pendiente hasta que se resuelva la disputa que mantiene con Grecia por el nombre del país.

Si analizamos el actual mapa político de los Balcanes, constatamos que siete de los once países que conforman la península son miembros de la OTAN: Albania, Bulgaria, Eslovenia, Grecia, Rumania, Turquía y Croacia, quedan pendientes Macedonia, Serbia, Montenegro, y Bosnia Herzegovina. A Kosovo, la exprovincia que se escindió unilateralmente de Serbia en febrero de 2008 y que es un objetivo prioritario de la Organización, se le otorga un tratamiento especial.

Esta situación demuestra, por una parte, el interés de la OTAN de seguir expandiéndose en el sureste de Europa y, por otra, la necesidad que tienen esos países de incorporarse, un hecho que les permite tener un aval para su futuro ingreso a la UE. En este sentido, la Cumbre de Bucarest en 2008 aprobó un plan de acción<sup>[1]</sup> destinado a reforzar las relaciones con Bosnia Herzegovina, Montenegro, Kosovo y muy específicamente a establecer vínculos estrechos con Serbia cuando así sea considerado por su gobierno.

Sin embargo, a pesar de las buenas intenciones, la solicitud de Bosnia Herzegovina fue rechazada el pasado mes de octubre de 2009 por los 28, ya que el país no completó en el período establecido los avances necesarios en las reformas, a lo que se unieron las discrepancias internas que caracterizan las actuales relaciones políticas entre los grupos étnicos que dominan en el país. La recién finalizada reunión de ministros de relaciones exteriores de la Alianza en Tallin, Estonia, celebrada el 21 y 22 de abril de 2009, acordó garantizar a Bosnia Herzegovina un Plan de Acción para la Adhesión que le permita ingresar en los próximos años, pero que exige una serie de condiciones al Gobierno bosnio.

Según el portavoz de la OTAN, James Appathurai, el programa de adhesión es un proceso de diálogo de reforma política y militar, acorde con los parámetros establecidos, que permite la entrada de un país en la Alianza y que puede tardar varios años en completarse. El primer plan anual de reforma para el ingreso de Bosnia Herzegovina sólo será aceptado si los bienes y propiedades dedicados a la defensa del país, como

las bases militares, son registrados como propiedades oficiales del Estado para uso del Ministerio de Defensa. Los ministros han reconocido que Bosnia ha realizado "significativos" avances en las reformas y acogieron positivamente la decisión del Gobierno de destruir su excedente de municiones y de armas y de enviar una unidad de infantería a la misión de la Alianza en Afganistán, una de las condiciones que puso sobre de la mesa la Alianza para aceptar la solicitud de adhesión del país balcánico.<sup>[2]</sup>

El caso de Serbia y su incorporación a la OTAN es mucho más complejo. Existen factores de peso que condicionan su participación en las estructuras de la Organización. Por una parte, la situación de Kosovo y por la otra, las relaciones estratégicas que mantiene con Rusia.

Este país declinó participar en las maniobras militares realizadas en Georgia en el 2009, alegando que no tomaría parte en ningún proyecto que representara una amenaza para la seguridad de Rusia. Una política que ha sido catalogada de "neutralidad militar" para quedar bien tanto con Occidente como con Rusia, principal aliado de Serbia para la restitución de Kosovo.

Otro motivo de peso en el plano de la política exterior, según el profesor Zoran Dragisic, de la Facultad de Ciencias para la Seguridad de Belgrado, es la declaración hecha por el comandante del sector sur de la OTAN de que la Alianza invertirá tres millones de euros adicionales para el adiestramiento y equipamiento de las fuerzas de seguridad kosovares. Si realmente se trata de la postura de la OTAN, entonces es un buen motivo para que Serbia retire la participación de sus soldados y reexamine su participación y permanencia en la Asociación por la Paz.

No obstante, los intereses de la OTAN en los Balcanes se subordinarán en gran medida a las negociaciones que llevan a cabo los máximos dirigentes de Rusia y EEUU sobre la participación rusa en maniobras de la Alianza, las conversaciones sobre las armas nucleares y la anuencia de Moscú al tránsito aéreo y ferroviario de tropas y pertrechos estadounidenses por su territorio con destino a Afganistán, aspectos viabilizados desde la activación del Consejo OTAN-Rusia en 2009. En la finalizada reunión de ministros en Tallin, el Secretario General de la OTAN se opuso a la desnuclearización de Europa, defendió que se mantengan las fuerzas de disuasión nuclear de Estados Unidos en esa zona (200 bombas tácticas) e instó a respaldar los planes de instalar un nuevo escudo antimisiles.

La geoestrategia de la OTAN, que encarna la de Estados Unidos, es en realidad la estrategia del gran capital, que sigue tratando por todos los medios de controlar las fuentes productivas, las líneas de distribución del petróleo, así como una nueva redistribución de territorios en la región. Es por esa razón que la OTAN permanece en los Balcanes con más de quince mil efectivos.

<sup>2</sup>La OTAN acuerda lanzar un plan para la adhesión de Bosnia a la Alianza. Tomado de [http://noticias.lainformacion.com/politica/politica-general/la-otan-acuerda-lanzar-un-plan-para-la-adhesion-de-bosnia-a-la-alianza\\_gPJBRaIQX0qOUC5Xm1AJE2/](http://noticias.lainformacion.com/politica/politica-general/la-otan-acuerda-lanzar-un-plan-para-la-adhesion-de-bosnia-a-la-alianza_gPJBRaIQX0qOUC5Xm1AJE2/)

LA JORNADA (Versión digital)

10 de mayo de 2010

MÉXICO

## **EE.UU.: TRAGEDIA AMBIENTAL Y ATAQUES DE LA ULTRADERECHA**

**Iván Restrepo**

Funcionarios, legisladores y en general la ciudadanía de Estados Unidos llevan décadas discutiendo la conveniencia de aprovechar los yacimientos petroleros que dicho país posee en Alaska. Las opiniones divergentes sobre este asunto marcaron la administración de George W. Bush, partidario de esa explotación alegando que Estados Unidos no debía depender del petróleo y el gas provenientes de regímenes "hostiles". Y que esos energéticos se obtienen ahora con una tecnología que garantiza la seguridad ambiental en las

tareas de exploración, perforación y conducción. Con estos argumentos, el último año de su mandato, Bush autorizó a siete compañías buscar hidrocarburos en el mar de Chuchi, frente a las costas de Alaska.

Esta medida la criticaron severamente los grupos defensores de la naturaleza, los científicos y hasta las agencias gubernamentales responsables del cuidado de la flora y la fauna. Todos ellos tienen décadas advirtiendo sobre los daños que la actividad petrolera podría causar en una región de enorme fragilidad ecológica, patrimonio de la humanidad. Afirman que lo urgente es modificar el actual modelo energético de la gran potencia y establecer uno que tenga entre sus puntos claves el uso racional de los hidrocarburos y el apoyo decidido a las energías renovables. Así contribuiría también a disminuir los gases de efecto invernadero y el calentamiento global. Mencionemos que un candidato a la presidencia del vecino país que no era del agrado del gobierno de México, el señor Barak Obama, prometió, de resultar elegido, dejar intacta Alaska.

Aunque Bush anunció el último año de su mandato diversas medidas para depender menos de los hidrocarburos, su desprestigio era tal que nadie las tomó en serio. Mas no tuvo reparo en culpar a los demócratas y a los grupos ambientalistas del alto costo de la energía en Estados Unidos por oponerse a la explotación de los yacimientos en Alaska. El hijo olvidó que cuando su padre era presidente vetó la perforación de pozos en esa región, medida que tuvo el respaldo de una sociedad conmovida por el desastre ocasionado en 1989 por el buque petrolero Exxon Valdez.

Y en cuanto a Obama, no es el mismo de ayer, pues ahora enfrenta una feroz campaña de la ultraderecha y los grandes intereses financieros y la recuperación económica no está a la vuelta de la esquina. Eso explica, en parte, que Obama propusiera el pasado 30 de marzo abrir las aguas costeras del Atlántico y de Alaska a la extracción de petróleo y gas: más de un millón de kilómetros cuadrados, 60 por ciento de los cuales se sitúan en la costa atlántica y el porcentaje restante en Alaska. Excluyó la bahía de Bristol, por su enorme fragilidad ambiental, la franja que va de Nueva Jersey a Maine y toda la costa del Pacífico por razones turísticas y de pesca.

Los allegados al presidente trataron de justificar por qué piensa ahora que "es necesario dejar atrás los manidos debates entre derechas e izquierdas, entre empresarios y ecologistas": necesita el apoyo de los republicanos a fin de aprobar en el Senado una ley sobre cambio climático. Ya recibió el visto bueno en la Cámara de Representantes, donde los demócratas tienen mayoría. Entre otras cosas, la ley propone reducir en diez años más en 17 por ciento las emisiones de CO2 con respecto a 2005. Ese tope, que afecta a las centrales energéticas, refinerías y a los complejos industriales más contaminantes, lo califica la oposición como una forma de poner trabas a la actividad industrial en plena crisis y ahondar la dependencia estadounidense del exterior. No debe extrañar entonces si la versión de la ley que aprobó la Cámara de Representantes sufre en el Senado cambios notables, como no fijar límites a la emisión de gases contaminantes a las empresas que los producen en grandes cantidades.

Mientras, la seguridad que garantizaba la administración estadounidense y las compañías petroleras locales y extranjeras al extraer hidrocarburos en aguas marinas la hizo añicos la marea negra que ahora cubre el Golfo de México. Para bien, Obama rectifica y aplaza indefinidamente la explotación petrolera en aguas marinas. Porque más daño le hace esta tragedia ambiental que los ataques de la ultraderecha.

**Selección en Internet: Inalvys Campo Lazo**

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**PANAMÁ, 10 MAY (PL)** Expertos panameños de diversas áreas del derecho discutirán el 28 de mayo próximos aspectos relacionados con el caso de los cinco antiterroristas cubanos presos en cárceles estadounidenses, informaron hoy los organizadores.

A nombre de los promotores de la iniciativa, Javier Medina comentó a Prensa Latina que el encuentro tendrá como sede la Facultad de Derecho de la Universidad de Panamá.

Esta acción, añadió, forma parte de los esfuerzos por lograr que los detalles del injusto proceso lleguen a todos los panameños, a fin de concertar posiciones a favor de la liberación de los cinco patriotas cubanos.

Fernando González, Ramón Labañino, Gerardo Hernández, Antonio Guerrero y René González se encuentran prisioneros en cárceles de Estados Unidos por sus actividades para prevenir acciones terroristas contra Cuba por grupos extremistas amparados en territorio estadounidense.

La cita, dijo Medina, permitirá un examen exhaustivo desde el punto de vista de la legalidad y la justicia de ese caso, además de contribuir a que se escuche la posición de la opinión pública internacional.

A finales del 2009 el Colegio Nacional de Abogados acogió un primer encuentro de ese tipo bajo el tema Legalidad y Justicia: El caso de Los Cinco.

En esa ocasión el foro sirvió de oportunidad para reflexionar sobre el tema con profesionales y académicos vinculados al derecho y las relaciones internacionales.

Los expertos discutieron sobre diversos aspectos relacionados con el proceso dirigido contra los cinco cubanos, entre ellos las violaciones a la carta magna norteamericana, a los derechos humanos y de la familia.

-----  
**LA HABANA, 10 MAY (NOTIMEX).**- La esposa del agente cubano René González, encarcelado en Estados Unidos desde 1998 acusado de terrorismo, anunció que insistirá en viajar a ese país para visitarlo pese a las 13 negativas anteriores de visado.

González, juzgado junto con otros cuatro compatriotas que integraban la llamada "Red Avispa", cumple 15 años de prisión.

Irma González, hija del matrimonio, declaró a la prensa oficial que su madre seguirá la lucha por ver a René, al igual que Adriana Pérez, a quien también el gobierno estadounidense le ha negado varias veces el visado para viajar al país norteño. "Nunca nos vamos a dar por vencidas", expresó González.

René González, Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González y Ramón Labañino están presos desde el 12 de septiembre de 1998 por penetrar a organizaciones anticastristas radicadas en Miami para informar a La Habana sobre sus presuntos planes de atentados.

El gobierno cubano desarrolla desde hace años una intensa campaña para lograr la excarcelación de los cinco, quienes son calificados en la isla como luchadores antiterroristas y han recibido el título de Héroe de la República de Cuba.

Como parte de esa cruzada, tres argentinos escalaron la semana pasada el Pico Turquino, mayor elevación de Cuba, con mil 974 metros sobre el nivel del mar, ubicada en la Sierra Maestra, en el oriente de la Isla.

Los argentinos Santiago Carlos Vega, Pablo Javier Fernández y Alcides Marco Bonavitta subieron en enero pasado el cerro Aconcagua, localizado en su país y la cima más alta de América (seis mil 962 metros), en una acción solidaria con Los Cinco.

En esa ocasión fijaron en la elevación dos telas con textos en inglés y en español, en los cuales solicitaban la liberación de esos cubanos al presidente Barack Obama, quien según el líder parlamentario Ricardo Alarcón, tiene la facultad de ordenar su excarcelación.

-----  
**LA HABANA, 9 MAY (XINHUA)** -- Las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR) de Cuba recordaron hoy la victoria soviética sobre el fascismo alemán, en el aniversario 65 de la epopeya protagonizada por el Ejército Rojo durante la Segunda Guerra Mundial.

La institución armada cubana organizó una ceremonia militar en el Mausoleo al Soldado Internacionalista Soviético de La Habana, a donde asistieron miembros del Buró Político del Partido Comunista de Cuba, el general de Cuerpo de Ejército, Leopoldo Cintra Frías, y la ministra de la Industria Básica, Yadira García Vera.

García Vera reiteró el respeto y la admiración de Cuba hacia los pueblos que pusieron fin al fascismo hace 65 años, al tiempo que destacó el papel de la desaparecida Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas (URSS) que resistió y venció a la maquinaria de Adolfo Hitler.

"En circunstancias extremadamente difíciles, la economía planificada demostró su eficacia", subrayó la ministra ante altos jefes militares, dirigentes gubernamentales, diplomáticos y religiosos.

"A diferencia de los ejércitos burgueses de la mayoría de los países europeos, los soldados soviéticos no se desmoralizaron, ni siquiera cuando la ofensiva hitleriana avanzaba a lo profundo del territorio de la URSS", indicó García Vera.

La funcionaria criticó las tergiversaciones y campañas mediáticas que manipulan los hechos históricos e intentan minimizar el papel soviético en la derrota del fascismo y en el desenlace de la Segunda Guerra Mundial, una situación que consideró es cada vez más frecuentes en el mundo.

En contraste se magnifica la participación de Estados Unidos cuando era evidente que la URSS podía ganar el conflicto con sus propias fuerzas y medios, indicó.

"La victoria que hoy conmemoramos permitió librar al mundo de los horrores del fascismo, contribuyó a la independencia de muchos países africanos y asiáticos, y a la formación de la Organización de Naciones Unidas y un nuevo sistema de relaciones en el orbe", agregó.

La ministra resaltó que las relaciones bilaterales de Cuba con los países que formaban parte de la URSS avanzan y se consolidan, con una amistad entre sus pueblos que se renueva y fortalece.

"Desde los primeros tiempos tras el triunfo de la Revolución, el 1 de enero de 1959, los cubanos recibieron la ayuda solidaria de hombres y mujeres de uniforme, herederos de las mejores tradiciones combativas de la Gran Guerra Patria", destacó García Vera.

Ellos, añadió, contribuyeron a la preparación de las Fuerzas Armadas Revolucionarias y durante momentos difíciles estuvieron dispuestos a compartir nuestra suerte.

El viceministro primero de las FAR, Cintra Frías, depositó ofrendas florales en homenaje a los combatientes soviéticos caídos en el cumplimiento del deber en la isla, que reposan en 67 nichos del Monumento, inaugurado el 23 de febrero de 1978.

Por su parte la embajadora de Ucrania en Cuba, Tatiana Saenko, afirmó que la derrota del fascismo constituyó un acontecimiento trascendental y que las generaciones presentes y futuras deben preservarlo de manera permanente para comprender que la paz es el único placer que puede disfrutarse.

-----  
**LA HABANA, 10 MAY (DPA)** - La expansión de la refinería de Cienfuegos, que operan los gobiernos de Cuba y Venezuela en el centro de la isla y que concluirá en septiembre de 2013, ampliará la capacidad de refinación del país a 350.000 barriles diarios, se conoció hoy en La Habana.

El gerente general de la empresa mixta venezolana-cubana PDV-CUPET S.A., Héctor Pernía, dijo a la prensa local que el plan incluye elevar de 65.000 a 150.000 toneladas la capacidad de la refinería situada 250 kilómetros al sudeste de esta capital.

También se trabaja en la ampliación (de 22.000 a 50.000) de la planta de la oriental ciudad de Santiago de Cuba, y la instalación de una nueva refinería con capacidad para 150.000 barriles diarios en la ciudad de Matanzas (este).

Pernía además informó que en la refinería, que arrancó en enero de 2006 con una capacidad máxima de procesamiento de 65.000 barriles diarios, promedia en la actualidad unas 59.000 toneladas por jornada.

Esta industria, considerada uno de los principales programas en el área económica de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), es el eje de un polo petroquímico que incluirá una decena de instalaciones fabriles, entre ellas una planta de regasificación y otra procesadora de amoníaco y urea.

La planta, de tecnología soviética, fue puesta en marcha en 1991, pero detenida poco después por la crisis económica que enfrentó Cuba tras la desaparición de la Unión Soviética. Produce gas licuado, gasolina, turbocombustible y diésel de categoría regular.

-----  
**POR MARC FRANK**

**LA HABANA, MAYO 10 (REUTERS)** - Cuba y Venezuela comenzaron la fase de movimiento de tierra para la puesta en marcha, mediante una empresa mixta, de una planta de ferroníquel en la oriental provincia de Holguín, según un reporte de la televisión local.

La televisión de Holguín, a unos 730 kilómetros al este de La Habana, mostró equipos pesados en plena faena del movimiento de tierra.

"Ya se trabaja en el movimiento de tierra de lo que será la planta de ferroníquel de Moa", dijo el fin de semana la televisión local de esa provincia.

"Esta planta es una empresa mixta con Venezuela y producirá 68.000 toneladas anuales del producto. La obra se concluirá en el año 2013", de acuerdo con el reporte.

Cuba y Venezuela crearon Ferroníquel SA en el 2007 para completar los trabajos que habían quedado inconclusos en la planta de níquel de Camarioca, obra detenida tras el colapso del comunismo en el bloque soviético de Europa del este en la década de 1990.

Los dos países han formado una empresa mixta, con sede en Venezuela, para producir acero inoxidable utilizando el ferroníquel cubano.

La inversión incluye hasta 700 millones de dólares del proyecto que serán invertidos en la parte cubana y otros 600 millones en la planta de acero.

El proyecto Camarioca es el segundo más importante entre los dos países, considerados fuertes aliados socialistas, después de la refinería de petróleo de Cienfuegos, en el centro-sur de la isla, que incluye un complejo petroquímico en construcción.

"La (planta) ha avanzado en los proyectos civil y tecnológico, el estudio de los yacimientos y la contratación de fuerza de trabajo y equipamiento especializado", dijo la televisión cubana en febrero durante

una transmisión.

"Los planes para el proyecto, uno de los más importantes en el país, se están cumpliendo", dijo el reporte sin ofrecer más detalles.

Las autoridades cubanas han dicho que la planta de Camarioca podría producir 68.000 toneladas de ferroníquel al año, equivalente a 21.000 toneladas de níquel.

Cuba tiene actualmente tres plantas de procesamiento de níquel en la provincia de Holguín, una de ellas operada junto con la empresa canadiense Sherritt International Corp S.TO y dos plantas más viejas de propiedad estatal.

La isla caribeña es una de las mayores productoras de níquel del mundo, con una producción estimada de 70.000 toneladas anuales. Además, suministra un 10 por ciento del cobalto mundial, según el Ministerio de la Industria Básica.

El ferroníquel es una combinación de hierro y níquel, utilizado principalmente en la producción de acero.

El níquel es esencial en la producción de acero inoxidable y otras aleaciones resistentes. El cobalto es básico en la producción, por ejemplo, de los motores de aeronaves.

El níquel más cobalto se ha consolidado como la principal exportación de Cuba.

El níquel cubano es considerado Clase II, con un porcentaje promedio del mineral del 90 por ciento.

En la provincia oriental de Holguín, donde está localizada la industria, se concentra un tercio de las reservas conocidas de níquel en el mundo, según el Centro Nacional de Recursos Minerales de la isla.

-----  
**TORONTO (CANADÁ), 10 MAY (EFE).**- Investigadores canadienses destacaron hoy la cooperación entre el Instituto Finlay de Cuba y la empresa brasileña Bio-Mangunhos como un modelo de colaboración entre firmas biotecnológicas de países en desarrollo que están mejorando el acceso de medicamentos en las áreas más pobres del mundo.

Investigadores de cinco países en desarrollo en colaboración con el Centro McLaughlin-Rotman de Sanidad Global de Canadá (MRC) publican hoy en la revista médica Nature Biotechnology el primer estudio a gran escala de colaboración "Sur-Sur" en el campo de la biotecnología relacionado con sanidad.

Los investigadores dijeron que las empresas biotecnológicas en los países en desarrollo dependen cada vez menos de firmas de países más industrializados del mundo y que las relaciones futuras entre instituciones del Sur y del Norte serán cada vez más equilibradas.

Halla Thorsteinsdóttir, la directora del estudio e integrante del Centro McLaughlin-Rotman, señaló a EFE que la relación surgida entre el Instituto Finlay y Bio-Mangunhos para responder a un brote de meningitis en frica en 2007 es un modelo de esas colaboraciones.

"En el 2007 se produjo un brote de meningitis en el "cinturón de meningitis", una franja de países subsaharianos de frica que cubre de Senegal a Etiopía. La Organización Mundial de la Salud (OMC) empezó a buscar una compañía que pudiese producir una vacuna adecuada para la epidemia", declaró Thorsteinsdóttir.

Miles de personas murieron y decenas de miles resultaron afectadas por la enfermedad, que es fruto de la inflamación de una fina capa que rodea el cerebro y la columna vertebral a consecuencia de una infección bacteriana.

La OMC determinó que la colaboración entre el Instituto Finlay, que tiene una amplia experiencia en la lucha contra meningitis en el país caribeño, y la empresa Bio-Mangunhos era la mejor opción.

"Las vacunas contra la meningitis producidas por las grandes empresas farmacéuticas eran más complejas y caras que las producidas por Brasil o Cuba porque están diseñadas para combatir varios tipos de meningitis", explicó Thorsteinsdóttir.

"Y no cubrían la cepa de África. Por otra parte, las vacunas de empresas occidentales costaban 80 dólares por unidad mientras que el precio de la producida por la cooperación entre Cuba y Brasil era de menos de 1 dólar" añadió.

"Los dos países rápidamente desarrollaron una vacuna efectiva para África, un claro ejemplo de cómo la colaboración Sur-Sur está motivada por solidaridad con cada uno y puede mejorar activamente la sanidad mundial", afirmó uno de los autores del estudio, el doctor Tirso Sáenz, de la Universidad de Brasilia.

El olvido de las grandes compañías farmacéuticas de enfermedades que afectan a los países en vías de desarrollo es uno de los principales motores que impulsan el creciente número de relaciones Sur-Sur.

En el continente asiático, empresas de Bangladesh y la India están desarrollando de forma conjunta una nueva vacuna para luchar contra los persistentes brotes de cólera que matan cada año centenares de personas.

Si la investigación termina con éxito, la vacuna será producida por la firma india Biological E.

Según el estudio, compañías de Brasil, China, Cuba, Egipto, India y Suráfrica han iniciado casi 280 colaboraciones Sur-Sur para el desarrollo de medicinas y tratamientos.

El país que más tiene es Brasil, con 64, seguido por Sudáfrica, con 61, e India, con 54. Cuba tiene 34, 7 más que China.

Los investigadores también señalaron que los países del África subsahariana importan casi el 90 por ciento de sus medicinas pero esta cifra se puede reducir rápidamente con el aumento de colaboraciones entre empresas.

Por ejemplo, la cooperación entre empresas ha permitido que países como Egipto o Túnez estén ahora produciendo entre un 60 y un 95 por ciento de los medicamentos que necesitan.

El director de MRC, el doctor Peter Singer, explicó la situación con una imagen clásica de los cómics.

"Hay 5.000 millones de cerebros en los países en desarrollo. Cuando se conecten, las bombillas realmente empezarán a brillar. Y cuanto más trabajen juntos, menos dependerán del mundo industrializado" dijo Singer.

-----  
**WASHINGTON, 10 MAY (DPA)** - Cuando estalló una epidemia de meningitis en África en 2007, las vacunas se fabricaron de forma rápida y barata en un esfuerzo de colaboración entre Cuba y Brasil, según un sondeo publicado hoy por la revista británica "Nature Biotechnology".

El costo fue de aproximadamente un dólar por cada vacuna, comparado con los 80 dólares estimados que habría costado de una compañía farmacéutica en un país desarrollado, dijo Halla Thorsteinsdottir del Centro para la Salud Global McLaughlin-Rotman de Canadá, que llevó a cabo el sondeo.

Thorsteinsdottir citó la epidemia de meningitis como un ejemplo de la creciente colaboración entre empresas de biotecnología en los llamados países en desarrollo del sur, que en el pasado se habrían dirigido a las naciones más desarrolladas del norte para solicitar ayuda.

En el sondeo, el 27 por ciento de las 288 empresas que hay en Brasil, China, Cuba, Egipto, India y Sudáfrica dijeron que trabajaron a nivel internacional.

"Esperamos que en el futuro tengamos cada vez más relaciones 'fraternales' entre empresas de biotecnología en el mundo en desarrollo y menos relaciones 'padre-hijo' con empresas en países desarrollados", dijo Thorsteinsdottir.

La tendencia creciente de India, China, Sudáfrica y otros países de proveer drogas a precios accesibles no es nueva, como se pudo ver en la creciente influencia de la industria india en el aprovisionamiento de medicación contra el VIH-sida en África y otros lugares.

Pero este sondeo supone la primera vez que el fenómeno es estudiado sistemáticamente, señaló Thorsteinsdottir.

El informe destacó la creciente sofisticación de los sectores de biotecnología farmacéutica en el mundo en desarrollo. Sólo en el frica subsahariana, 37 países están ahora comprometidos en alguna forma de producción médica, señala el estudio.

"Esta transferencia de tecnología local entre países en desarrollo puede ayudar a hacer el puente entre los que tienen acceso a la biotecnología y los que no", dijo Magdy Madkour de la Universidad de Ain Shams en El Cairo. "Cuando Egipto enfrentó una falta de insulina de países desarrollados, sólo la puerta de China estaba abierta para superar la crisis generada por el déficit de insulina".

-----  
**LA HABANA, 10 MAY (EFE).**- Cuba modernizará su equipamiento para detectar los sismos con más rapidez mediante tecnología donada por China, que también aportó a los especialistas que se van a encargar de la instalación, informó hoy el semanario oficial "Trabajadores".

El director del Centro Nacional de Investigaciones Sismológicas (CENAI), Bladimir Moreno Toirán, explicó que la renovación de los servicios de detección y monitoreo garantizará la transmisión de señales "en tiempo real" y a través de un sistema de interconexión desde las estaciones sismológicas.

El equipamiento chino, que ya se encuentra en la isla, incluye sismómetros de alta sensibilidad, acelerómetros, plantas de radio para comunicación por voz y estaciones portátiles destinadas a estudios de ingeniería sísmica.

La instalación de esos medios se produce en momentos en que el sistema de defensa civil de la isla ha adoptado medidas para reforzar su capacidad de respuesta ante sismos de gran intensidad o maremotos, en un año en el que se han registrado devastadores terremotos en países como Haití y Chile.

Moreno señaló que en Cuba la zona de mayor peligrosidad sísmica es la parte suroriental, por su ubicación muy cercana a la frontera tectónica de las placas de Norteamérica y la del Caribe.

En el historial sismológico cubano han quedado marcados, desde 1528 hasta la fecha, 28 sismos con intensidades de 7 a 9 grados, en su mayoría en la región oriental del país, aunque también se han reportado en el centro y occidente.

De acuerdo con reportes estadísticos del Centro de Investigaciones Sismológicas de Cuba, desde enero pasado suman 23 los sismos que han sido perceptibles en el oriente del país, pero ninguno con víctimas ni

daños mayores, de acuerdo con datos de la Defensa Civil.

Este año, la sacudida más fuerte se registró el 20 de marzo con una intensidad de 5,5 grados en la escala de magnitud de Richter y causó algunas grietas en edificios y viviendas en varias provincias orientales, y la más reciente, de 4,4 grados se sintió a mediados de abril.

-----  
**NUEVA YORK, 10 MAY (EFE).**- Un juez de Nueva York descartó hoy retirar los cargos por terrorismo presentados contra el tanzano Ahmed Khalfan Ghailani, el primer preso de la base naval de Guantánamo (Cuba) en ser transferido a Estados Unidos para su enjuiciamiento, pese a la petición presentada por sus abogados.

Lewis Kaplan, juez federal de Manhattan, rechazó así la petición de la defensa del tanzano, que argumentaba que las confesiones de Ghailani se obtuvieron en interrogatorios en los que se utilizaron técnicas "equivalentes a la tortura" mientras se encontraba bajo custodia de la Agencia Central de Inteligencia (CIA).

El magistrado explicó que, en cualquier caso, durante el juicio, que se espera que comience en septiembre próximo, la Fiscalía no recurrirá a los testimonios obtenidos en los dos años en los que Ghailani, presunto guardaespaldas de Osama Bin Laden, permaneció en un centro secreto de la CIA.

Además, aseguró que el detenido podría tratar de demandar a quienes él dice que le torturaron, así como al Gobierno estadounidense por haber violado sus derechos, según argumenta, pero descartó que tenga derecho a que se retiren los cargos que pesan contra él.

Sus abogados sostienen que Ghailani fue ocultado durante dos años deliberadamente en un centro secreto en el que se le sometió a determinadas prácticas para interrogarlo y hacer de él alguien de interés para las fuerzas de inteligencia de Estados Unidos y evitar así que fuera juzgado en este país por un tribunal civil.

Ghailani, acusado de pertenecer a la red terrorista Al Qaeda -algo que él niega-, estuvo preso desde 2006 en Guantánamo por su supuesta participación en los atentados contra las embajadas estadounidenses en Tanzania y Kenia en 1998, en los que murieron 224 personas.

Previamente, el acusado permaneció en uno de los llamados "lugares negros", creados por orden del ex presidente George W. Bush menos de una semana después de los atentados del 11 de septiembre de 2001.

La defensa cuenta con un informe de la Cruz Roja que denuncia la tortura de detenidos, entre ellos de Ghailani, en centros controlados por la CIA con "métodos como privación del sueño, nudismo prolongado, bombardeo de ruido y luz, inmersión en agua fría, la obligación de permanecer de pie durante mucho tiempo, palizas y sofocación con agua".

Para el Pentágono, Ghailani es uno de los más valiosos presos de Guantánamo y cuatro de sus presuntos cómplices ya cumplen cadena perpetua en la prisión de máxima seguridad de Florence (Colorado, EE.UU.).

El traslado del tanzano a territorio estadounidense fue decidido por un comité creado por el presidente estadounidense, Barack Obama, tras llegar a la Casa Blanca para revisar los casos de los cerca de 240 detenidos que permanecían en Guantánamo y decidir a dónde llevarlos, un paso en su intención de cerrar Guantánamo.

En 2007, Ghailani confesó su implicación en el atentado de Tanzania, pidió disculpas por haber suministrado equipamiento a los terroristas, y defendió que no sabía que iban a ser utilizados en el ataque a la embajada estadounidense de ese país.

El tanzano fue capturado en julio de 2004 en Pakistán y encerrado en una prisión secreta de la CIA hasta 2006, cuando fue trasladado a Guantánamo.

-----  
**MADRID, 10 MAY (EFE).**- La Fundación para el Análisis y los Estudios Sociales (FAES), que dirige el ex presidente del Gobierno español José María Aznar, rendirá el próximo 17 de mayo un homenaje en Madrid a los demócratas cubanos.

Este reconocimiento a la disidencia cubana coincidirá con la celebración de la cumbre Unión Europea-América Latina y Caribe (ALC), que reunirá a numerosos jefes de Estado o representantes de los distintos países.

A este acto, que tendrá lugar en el Círculo de Bellas Artes de Madrid, asistirán representantes de las organizaciones cubanas demócratas de dentro y fuera de la isla, entre otros.

El ex presidente (1996-2004) aprovecha muchas de sus intervenciones públicas para apoyar a la disidencia cubana y para defender que se vincule las relaciones políticas con las autoridades cubanas a que éstas hagan algún gesto en favor de la apertura democrática del país.

De hecho, en una de sus intervenciones denunció la "humillación que están sufriendo" los disidentes, así como la falta de una "política seria" en defensa de la libertad y la democracia en Cuba".

La Fundación FAES, que preside Aznar e integran numerosos políticos del conservador Partido Popular (en la oposición), trabaja desde su creación, hace ahora veinte años, por crear, promover y difundir ideas basadas en la libertad.

También organiza de vez en cuando actos en apoyo a los disidentes tanto cubanos como venezolanos.

-----  
**LA HABANA, 10 MAY (EFE).**- Cuba ha reportado 69 fallecidos por gripe A desde el inicio de la pandemia en la isla, cuyas autoridades han reforzado las llamadas para mantener las medidas preventivas para evitar contagios, informaron hoy medios locales.

De acuerdo con una nota sobre la situación regional de la enfermedad publicada por la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y citada hoy en el semanario cubano Trabajadores, hasta el pasado 5 de mayo en Cuba se han registrado 69 muertes por la influenza pandémica.

Especialistas del Ministerio de Salud Pública de la isla informaron hoy a medios oficiales que en las últimas seis semanas se produjo un incremento de los cuadros respiratorios, en especial del virus H1N1, del que se espera otro año de circulación.

El director de Epidemiología del Ministerio de Salud Pública (MINSAP) de Cuba, Manuel Santín, indicó que el virus de la gripe A tiene "una alta circulación" en el país pero que la percepción de riesgo es muy baja entre la población cubana.

Por su parte, la jefa de los programas de infecciones respiratorias agudas y tuberculosis de la isla, María Josefa Llanes, refirió 1.492 casos del virus H1N1 reportados desde abril de 2009, informa la Agencia de Información Nacional (AIN).

El pasado 1 de abril, Cuba inició una campaña de vacunación contra la pandemia en los sectores más vulnerables y de riesgo, un 10 por ciento de los 11,2 millones de habitantes de la isla.

-----  
**LA HABANA, 10 MAYO 2010 (AFP)** - La directora del Ballet Nacional de Cuba (BNC), la famosa bailarina Alicia Alonso, recibirá el 3 de junio un homenaje del American Ballet Theatre, en Nueva York, por los 90 años que cumple en diciembre próximo, informó este lunes la compañía.

Alonso regresará el viernes de España, tras una gira con su compañía por Europa, y ya dispone de la visa para viajar a Estados Unidos a fines de mayo al tributo en la Metropolitan Opera House, precisó a la AFP un portavoz del BNC.

La coreógrafa cubana inició su trayectoria profesional con el American Ballet Theatre y debutó en ese prestigioso teatro de Nueva York en el rol principal de "Giselle" el 2 de noviembre de 1943, que marcó su carrera.

"La gala de homenaje devendrá, en definitiva, testimonio de vínculos que se conservan sólidos y pujantes, más allá de allá de contextos poco propiciatorios: la historia que comparten el ballet cubano y el estadounidense", destacó el semanario Trabajadores.

Alonso, quien ostenta el título de 'prima ballerina assoluta', estrenó con el American Ballet obras de algunos de los más prestigiosos coreógrafos del siglo XX y fue la principal figura de algunas de sus giras por Europa, destacó el rotativo.

Nacida el 21 de diciembre de 1920, la bailarina recibe por su cumpleaños homenajes en varias ciudades del mundo, como Londres y Enghien-les-Bains (Francia) en abril pasado.

Según el portavoz del BNC, Alonso, fundadora del BNC en 1948, viajará a Estados Unidos sin su compañía, que se presentó en ese país por última vez en 2003, en una exitosa gira por varias ciudades.

"Ojalá sea un recomienzo: el público cubano espera el reencuentro con esa agrupación. Es hora. Es tiempo de allanar obstáculos. Sería uno de los mejores tributos a una mujer que ha sido extraordinaria embajadora de su arte, todo un símbolo", subrayó el periódico.

Considerada "embajadora" de la revolución cubana, Alonso está casi ciega y tiene problemas al andar, pero dirige activamente el BNC y lo acompaña en casi todas las giras.

-----  
**POR ANNE MARIE GARCIA**

**LA HABANA (AP)** \_ Treinta años después, Silvio Rodríguez planea volver a Estados Unidos para cantarle a Cuba y a la Revolución, pero sin la "R", como lo predica en algunas canciones que presentará en junio el Carnegie Hall de Nueva York y otras ciudades estadounidenses.

"Yo espero que la evolución conceptual nos lleve, como dice el ángel de la canción, hasta la encrucijada en que tomamos la decisión errónea y la rectifiquemos", dijo el trovador cubano en una entrevista con la AP en La Habana.

"A desencanto, opóngase deseo. Superen la erre de revolución", dice la canción "Sea señora" de su más reciente álbum, "Segunda cita".

Rodríguez tiene previsto presentarse el 4 de junio en el Carnegie Hall de Nueva York en lo que será su regreso a Estados Unidos después de tres décadas.

Aunque hasta la fecha no esta en posesión de la visa, el cantautor auguró: "Yo confío en que ahora va a haber visa. Debe ser así porque últimamente han ido (a EE.UU.) muchos artistas cubanos y no veo por qué tendrían que tratarme diferente".

Rodríguez siempre se mostró comprometido con la Revolución cubana, pero en su misiva también criticó lo que llamó la "ofensiva revolucionaria" de 1968, "cuando el estado cubano decidió asimilar el comercio nacional hasta límites delirantes, como burocratizar los puestos de fritas (comida rápida en las calles)".

"Todavía estamos pagando aquello", lamentó el trovador de 63 años.

En la canción "Segunda cita", que da nombre al álbum que presentó en marzo pasado, Rodríguez manifiesta: "Quisiera ir al punto naciente, de aquella ofensiva, que hundió con un cuño impotente, tanta iniciativa... Quisiera ir allí con las cruces, del tiempo perdido, y hacer un camino de luces, sin odio ni olvido".

En su misiva, el fundador de la Nueva Trova insistió: "Si no cambiamos, nos van a cambiar y esa no es la suerte que le deseo a mi país".

De obtener permiso de entrada a Estados Unidos, Rodríguez también tiene presentaciones previstas en San Francisco, Chicago y Los Ángeles así como en Puerto Rico, donde actuó en 1997.

El legendario músico recordó su primera presentación en Nueva York, en 1978.

"Canté en el Minskof, un teatro que acababan de reinaugar en Broadway. A las 5 de la tarde y repleto. No me lo podía creer", dijo.

"Tocar en el Carnegie Hall también me parece fantástico... No creo que los teatros consagren, además ya estoy muy viejo para eso, pero todos mis sentimientos son muy positivos al respecto", agregó Rodríguez.

En su viaje estará "muy bien acompañado" por el trío de cuerdas pulsadas Trovarroco, el baterista y percusionista Oliver Valdés y Njurka González en la flauta y clarinete.

Además de "Sea señora", "Segunda cita" y "Carta a Violeta Parra", de su último álbum, Rodríguez adelantó que seleccionó un repertorio con el que recorrerá todas sus épocas.

El mes pasado el trovador comentó que sigue "teniendo más razones para creer en la revolución que para creer en sus detractores". Además participó en un concierto de apoyo al gobierno de la isla para rechazar lo que las autoridades locales consideran como una campaña mediática contra el régimen cubano orquestada por Estados Unidos y la Unión Europea.

-----  
**LA HABANA, 10 MAYO 2010 (AFP)** - El trovador cubano Silvio Rodríguez se sumó a la fiebre cibernética y estrenó su blog "Segunda Cita" ([segundacita.blogspot.com](http://segundacita.blogspot.com)), desde donde también se tiene acceso a sus cuentas en Facebook y Twitter, anunció este lunes el sitio oficialista Cubadebate.

"Hola, pues, todo el mundo. Me siento inaugurado", escribió Rodríguez, con fecha del domingo, en el primer mensaje de su blog, que decidió llamar como su más reciente disco.

El cantautor cubano, voz emblemática de la revolución cubana, dijo haberse iniciado en el blog tras haber recibido un link de su amiga, la cantante venezolana Cecilia Todd.

"Heme aquí, de pronto con blog propio, madre mía (segundo domingo de mayo, día de las madres en toda Cuba), el que además se llama como séptimo se me ocurrió: Segunda cita", añadió.

Rodríguez, fundador de la Nueva Trova Cubana junto con Pablo Milanés, espera una visa norteamericana para realizar una gira por Estados Unidos, que incluye un concierto el 4 de junio en el Carnegie Hall de Nueva York, treinta años después de su último periplo por ese país.

La gira, que comenzará por Puerto Rico, incluirá ciudades como San Francisco, Chicago y Los Ángeles, y quizás algunos puntos de Florida, pero no Miami, meca del anticomunismo, señaló en una reciente entrevista.

Los blogueros cubanos, que cobraron auge en los últimos tres años, en un país con limitaciones de acceso en Internet, han tomado partido como defensores o críticos del Gobierno.

-----  
**LA HABANA, 10 (ANSA)** - La cantante cubana Cucú Diamantes, quien dio sus primeros pasos en bares de Roma y reside en Nueva York desde 1991, al concluir su primera gira en Cuba dijo que espera que otros compatriotas afincados en Estados Unidos actúen en su país natal.

"Gloria Estefan por ejemplo está loca por venir aquí. Me encantaría que el intercambio se hiciera y que le dieran mucho amor a este pueblo cubano. El arte no tiene nada que ver con la política", declaró la cantante a ANSA.

Cucú Diamantes se hizo famosa en Cuba al participar en el recital Paz sin Fronteras organizado por el colombiano Juanes en La Habana, el 20 de septiembre pasado.

Durante dos semanas ofreció recitales de su disco "Cuculand", su primer álbum solista, en siete ciudades cubanas, antes de actuar ayer en la capital. Todo el tour fue grabado por el actor Jorge Perugorria para realizar el musical "Amor crónico".

Cucú, a quien se bautizó "chica Almodóvar", se mostró en el escenario cantando un tema subida a un burro, mientras que el público se entusiasmó con los temas "Alguien", "Mentiras" y "Vengo".

La artista estudió Historia del Arte y Restauración en Roma, donde hacía coros en un grupo de salsa -"no me pagaban pero me sentía en lo mío"-, tras lo que se trasladó a Nueva York, donde se dedicó por completo a la música. Aseguró que la gira por Cuba se repetirá: "Yo nunca me fui de Cuba. Cuba vive en mí".

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**CARACAS, MAYO 10 (REUTERS)** - "Patria, socialismo o muerte", rezan enormes letras rojas de una pinta callejera en un típica pared de la Venezuela del presidente Hugo Chávez.

Pero más adelante en la misma calle, sus partidarios rezongan en un mercado estatal ante estanterías medio vacías y la ausencia de carne y vegetales.

Tras 11 años de lucha contra el capitalismo -que lo ha convertido en líder de una década de victorias para la izquierda en América Latina- los símbolos del fervor revolucionario están por todas partes.

Sin embargo, bajo la superficie, hasta sus seguidores están cada vez más descontentos por el segundo año consecutivo de contracción económica y el abierto autoritarismo.

"Fue nuestra única esperanza en su momento, pero no me calo que nos convierta en otra Cuba. Se está pasando", dijo José Quintero, que se considera "medio chavista" aunque se abstendrá en la elección legislativa de septiembre como protesta.

Izquierdistas de línea dura en América Latina -como el ecuatoriano Rafael Correa, el nicaragüense Daniel Ortega y el cubano Raúl Castro- ganan apoyo entre los pobres a través de un fuerte gasto en programas sociales, pero no logran activar sus economías, decepcionando a seguidores dentro y fuera de casa.

La centro izquierda que dirigió Chile dos décadas perdió el poder frente al millonario conservador Sebastián Piñera.

Las propuestas "chavistas" en Perú, Ollanta Humala, y México, Andrés López Obrador, estuvieron cerca de ganar en el 2006, pero ahora lucen débiles para las próximas elecciones.

Los socialistas más exitosos parecen ser quienes se asemejan al presidente de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, que matizó su retórica y adoptó políticas ortodoxas que le llevaron a iniciar el mayor boom económico en tres décadas.

El ministro de Economía de México, Gerardo Ruiz, opinó que una mayor madurez política asfixia a los radicales de ambos extremos, después de la ristra de golpes de Estado militares y rebeliones de izquierda de la segunda mitad del Siglo XX.

"En esos países donde se ha consolidado la democracia clara es muy difícil que haya un gobierno radical en cualquier extremo, derecho o izquierdo", dijo a REUTERS en el Foro sobre Inversión en América Latina.

¿La izquierda dejó atrás sus mejores días en la región? Seguramente no. La mayor parte de los expertos separan rápidamente la situación de la izquierda "bolivariana" -nombrada por el héroe independentista Simón Bolívar que inspira a Chávez- y la centro izquierda representada por Lula y sus similares como el presidente uruguayo, José Mujica.

"Nunca ha sido un movimiento homogéneo", dijo la analista Jimena Blanco de Latin American Newsletters, basada en Gran Bretaña. "El radicalismo de la izquierda 'bolivariana' ha perdido mucha solidez y fuerza. No tiene el mismo atractivo", agregó.

Pero la centro izquierda parece haber llegado para quedarse, pese a que estaría más propensa a alternarse el Gobierno con la centro derecha.

Mientras frustran a sus seguidores, los problemas de los radicales son un alivio para Wall Street y el Gobierno del presidente de Estados Unidos Barack Obama.

"La vasta mayoría de los gobiernos del hemisferio (...) han escogido un camino que se inclina más hacia el lado de abrir nuestras economías, tratar de aumentar la transparencia y de luchar contra la corrupción", dijo la semana pasada a REUTERS el secretario adjunto de Estado para el Hemisferio Occidental de la Casa Blanca, Craig Kelly.

"El hecho de que no estén buscando esas soluciones utópicas ahora es una buen señal", agregó.

### **INVERSIONISTAS ALIVIADOS**

Inversionistas extranjeros han puesto dinero en América Latina, que en general ha sorteado bien la crisis económica global y se espera que crezca un 4 por ciento o más este año.

El analista Patrick Esteruelas, de Eurasia Group, afirmó que la región aumenta su atractivo con el declive de modelos no ortodoxos.

"Una izquierda parece haberse atrofiado mientras que la otra se ha consolidado como parte de un nuevo centro. Por mucho que Chávez y Correa permanezcan institucionales y cuenten con una oposición dividida, ambos están en declive", dijo.

Chávez celebra la retórica izquierdista de la presidenta argentina, Cristina Fernández, quien continúa apoyada por sindicatos y los beneficiarios del fuerte gasto en programas sociales. Pero sus políticas son más pragmáticas que ideológicas y su popularidad está en menos del 30 por ciento.

En México, López Obrador, del izquierdista Partido de la Revolución Democrática (PRD), perdió la presidencia por escaso margen en el 2006, pero enojó a los moderados al protestar los resultados con manifestaciones callejeras. Divisiones en el PRD lo alejan de situarse en la cabeza en la contienda del 2012.

Marcelo Ebrard, alcalde de Ciudad de México, se presenta como un izquierdista moderado de pensamiento moderno con miras a abanderarse por el PRD y afirma que la tendencia necesita combinar el énfasis social con sólidas políticas económicas.

"Brasil es un buen caso", dijo a REUTERS en el Foro sobre Inversión en América Latina. "No creo que podemos hacer aquí una cosa como lo de Chávez", agregó.

En Colombia, el radicalismo de sus vecinos Venezuela y Ecuador desafía a los votantes que este mes elegirán al presidente entre defensores del libre mercado.

Por su parte, Bolivia desafía etiquetas simplificadoras con el presidente Evo Morales -aliado del Chávez y primer indígena que dirige el país- que logró un crecimiento económico del 3,4 por ciento en 2009 pese a la crisis global.

"Eso pondría a Morales en una clase aparte", dijo Esteruelas. "Lidera tanto una corriente política indígena como ideológica", agregó.

Sin embargo, nadie está previendo una salida anticipada para hombres fuertes de la izquierda como Chávez o Correa pese a la aparente falla en su modelo de nacionalizaciones, subsidios y creciente control estatal. Todos tienen apoyos sólidos, a pesar de las insatisfacciones de sus seguidores.

"No vamos a despertarnos y al final de este año Chávez no estará aquí", dijo Blanco. "Pero también está claro ahora que América Latina no retornará a los años 1960 o 70", señaló.

-----  
**MONTEVIDEO, 10 MAY (DPA)** - La necesidad de revisar el sistema y modificar el calendario electoral emergió como una de las prioridades de Uruguay tras las elecciones departamentales y municipales de este domingo que cerraron un período de más de un año de actos cívicos.

El período electoral "es muy largo" admitió hoy el actual presidente, José Mujica, mientras que su antecesor Tabaré Vázquez (2005-2010) también expresó que hay que cambiar "rápidamente" el calendario, al comprobar la apatía de los votantes y el alto índice de votos en blanco.

El analista político Oscar Bottinelli comentó que "la gente se está cansando" y "los partidos políticos han resultado erosionados" con este nuevo sistema, que rige desde la reforma constitucional del año 1996.

El calendario arrancó a fines del 2008 y principios del 2009 cuando los partidos empezaron a definir los candidatos a las elecciones internas que se realizaron en junio del 2009. Después se realizó la primera vuelta de la elección nacional, en octubre, la segunda vuelta en noviembre y este domingo, las departamentales y municipales.

Las de este domingo además, con el agregado de la creación de 89 municipios, aprobada a última hora por impulsos de la gobernante coalición de izquierdas Frente Amplio (FA), pero sin la suficiente información y preparación de los ciudadanos, lo que generó la indiferencia. En Montevideo ni siquiera hubo festejos callejeros como es tradicional.

Mujica cree igualmente que este esquema de municipios va a dar sus frutos y generará "más calor y motivación", cuando eche a andar y "la gente se dé cuenta" de la herramienta que dispone para el ejercicio más directo del poder.

Su vicepresidente, el senador Danilo Astori, opinó hoy que "el Frente Amplio está dispuesto a corregir todos los errores que sea necesario". La necesidad de cambio es compartida por otros dirigentes de los partidos Nacional y Colorado, de oposición.

Otro de los elementos que arrojó la nueva elección en Uruguay es la pérdida de tres o cuatro gobernaciones departamentales del Frente Amplio, aunque ganó en Artigas, donde gobernaba el Partido Nacional y mantuvo distritos claves como Montevideo, la capital, Canelones, el segundo departamento en importancia por cauda electoral, Maldonado y Rocha.

Esa franja costera del Océano Atlántico reúne a aproximadamente el 65 por ciento de la población total de 3,5 millones de habitantes y está entre las más ricas del país por el desarrollo de la industria y el turismo.

El Partido Colorado celebra haber sumado una gobernación más, ya que venció al Frente Amplio en Salto, con una propuesta renovadora y un candidato, de 40 años, que pasará a ser el intendente más joven del país. Anteriormente esta formación sólo gobernaba en Rivera, en el norte.

También se destaca el hecho de que, de 19 departamentos que tiene el país, por primera vez en la historia, una mujer, y comunista, gobernará Montevideo, mientras que otras dos mujeres, también por primera vez, asumirán las riendas del ejecutivo departamental: Adriana Peña en Lavalleja y Patricia Ayala, en Artigas.

Las nuevas autoridades departamentales y municipales asumirán en los primeros días de julio, abriendo un nuevo período histórico en el país caracterizado por una descentralización en marcha que todos los partidos prometen profundizar.

-----  
**SAN JOSÉ, 9 MAY (DPA)** - Costa Rica amaneció hoy llena de expectativas tras la asunción a la presidencia de la politóloga Laura Chinchilla, quien poco después de asumir el gobierno decretó una moratoria a la explotación de minería de oro a cielo abierto, la creación de una red nacional de cuidado infantil y la de una Comisión Nacional Antidrogas.

Fueron tres decisiones inmediatas, tal como lo había prometido la nueva gobernante en los días previos a la toma de mando, en momentos en que grupos ecologistas ejercían presión en el campo de la defensa ambiental.

La primera presidenta de Costa Rica se manejó con sobriedad al dirigir el primer consejo de ministros.

Su aspecto firme pareció contrastar con el discurso de toma de posesión, de profundo tono conciliatorio y de diálogo hacia los diversos sectores políticos del país, incluidos sus opositores.

Sectores empresariales, sindicales y sociales dijeron estar esperanzados con que Chinchilla cumpla sus promesas de "puertas abiertas", de concertación y transparencia.

"El hecho de que sea mujer significa mucho (...) Va a fortalecer más al país" al unir fuerzas, dijo el arzobispo de San José, Hugo Barrantes.

"Se trató de un discurso y una posición conciliadora. Habrá que esperar", comentó una fuente próxima al Partido Acción Ciudadana, principal partido de oposición política.

Otto Guevara, líder del también opositor Movimiento Libertario, destacó la dosis de "humildad" puesta por Chinchilla al asumir el gobierno, una posición bastante distante de la de su antecesor, Oscar Arias, a quienes sus detractores califican de "arrogante".

"En el sector empresarial estamos anuentes a dialogar con la presidenta", comentó un allegado a las cámaras privadas.

No obstante, sectores sindicales consideran que el gobierno de Chinchilla representa el "continuismo" de la administración que en los últimos cuatro años condujo el Premio Nobel de la Paz Oscar Arias.

La gestión de la nueva presidenta apenas acaba de arrancar. El tiempo dirá si las expectativas de los costarricenses se cumplieron a cabalidad o deberá exponerse a la censura popular.

-----  
**LA PAZ, 10 MAYO 2010 (AFP)** - Una huelga general indefinida en demanda de mejoras salariales convocada por la Central Obrera (COB) comenzó este lunes en Bolivia en un ambiente de calma y con el acatamiento de tan sólo algunos sectores, dijeron reportes de medios locales.

Las actividades en los sectores de educación y salud tenían un bajo nivel de acatamiento, según despachos en las privadas radios Panamericana y Erbol, y la estatal Patria Nueva.

"No es posible que todos entren al unísono, unos están acatando, otros no", dijo el dirigente sindical Gonzalo Valdivieso a la radio Panamericana.

Las actividades en el transporte público, la banca, el comercio, la administración pública y las actividades privadas fueron normales en las primeras horas de la huelga en La Paz, según constató la AFP.

Mineros, trabajadores y estudiantes se aprestaban a iniciar una marcha de protesta desde la localidad de Caracollo hasta La Paz para apoyar la huelga, en una caminata de unos 140 Km., informó la católica Radio Pío XII.

En paralelo, el Gobierno y dirigentes de la COB tuvieron una reunión que concluyó la madrugada de este lunes con un acuerdo sobre pensiones, aunque sigue sin resolverse el tema más complejo que es el del aumento salarial para los estatales, que el gobierno fijó en un 5% que los sindicatos consideran insuficiente.

En la mesa se estudió una fórmula para subir hasta 8% los salarios menores a los 1.000 bolivianos (unos 140 dólares) pero los que estén por encima recibirían solamente 3%.

Según el documento suscrito entre los negociadores del gobierno y los dirigentes sindicales, "la aprobación de la propuesta se considerará en ampliados de cada sector de la COB".

Este acuerdo sin embargo podría ser rechazado ya que está muy por debajo del pedido de algunos sectores: los trabajadores fabriles piden un mínimo de 12% de alza en sus salarios, mientras que los profesores estatales piden un aumento mínimo de 25%.

**MÉXICO, 10 MAYO 2010 (AFP)** - El vertido de crudo en el Golfo de México, que amenaza con causar un desastre ambiental en Estados Unidos, sigue siendo un riesgo potencial para las aguas, costas y fauna mexicanas así como para la isla de Cuba, advirtió este lunes la ONG Greenpeace en México.

"Aunque las predicciones indican que todo va a la costa de Estados Unidos, existen riesgos potenciales hacia la costa mexicana. Porque en cualquier momento puede cambiar la dirección de los vientos y las corrientes. Y por el posible riesgo hacia la flora y fauna marina", explicó a la AFP Alejandro Olivera, coordinador de la campaña de Océanos de la ONG en México.

"Tampoco se nos hace descabellado hablar de riesgos potenciales para Cuba, sobretodo si el derrame continúa", afirmó.

El activista alertó que la reserva de fauna Breton, en las islas frente a Luisiana (Estados Unidos), ya se ha visto impactada por la marea negra y que algunas de las especies que viven en este refugio migran a México, caso del pelícano marrón o la tortuga lora.

Además, hay otras especies en riesgo, como el atún aleta azul y una treintena de mamíferos marinos, que viven tanto en aguas estadounidenses como mexicanas.

Por todo ello, Olivera consideró que "México no se puede quedar con los brazos cruzados y debe pedir cuentas claras al gobierno de Estados Unidos de todos estos riesgos".

El presidente mexicano, Felipe Calderón, reclamó el viernes a la petrolera británica BP, encargada del pozo que provocó el vertido al hundirse el 22 de abril, que pague por los eventuales daños ecológicos causados y aseguró que su gobierno está muy pendiente de la evolución de la marea negra.

El derrame de crudo en el Golfo de México todavía no ha podido ser detenido y amenaza con desatar un desastre de imprevisibles consecuencias económicas y ambientales al arrojar cada día al mar unos 5.000 barriles de petróleo.

-----  
**GINEBRA, MAYO 10 (REUTERS)** - El nuevo embajador de Estados Unidos ante la Organización Mundial del Comercio dijo el lunes que podría no haber un acuerdo rápido para dar por concluidas las prolongadas negociaciones de la Ronda de Doha de la OMC.

Para alcanzar un acuerdo, es vital que China, India y Brasil aumenten sus responsabilidades como grandes jugadores de la economía mundial y acerquen posiciones en las duras negociaciones en Ginebra, dijo el enviado Michael Punke a la prensa.

Estos tres mercados emergentes tienen que abrir sus economías "en un grado que sea proporcional con los beneficios que han ganado al participar en la economía global" para impulsar un nuevo acuerdo de comercio mundial, agregó Punke.

"Estoy aquí con el apoyo de mi Gobierno para negociar un acuerdo de Doha que sea equilibrado y ambicioso", acotó.

El representante, un experto en legislación y políticas comerciales cuyo nombramiento fue aprobado recientemente por el Congreso estadounidense, conversó con la prensa tras una serie de discusiones en Ginebra con otros enviados comerciales de países desarrollados y en desarrollo.

Estados Unidos, que según algunas economías emergentes debe adaptar su postura en varias áreas comerciales, está dispuesto a nuevas negociaciones para sacar adelante el diálogo de la OMC, dijo.

Pero rechazó las acusaciones de que Washington estaba alargando las negociaciones y que no tenía una posición clara en áreas clave como agricultura, productos industriales y servicios, que son la parte medular de la ronda.

Destacó que los líderes parlamentarios tanto del partido gobernante demócrata como del opositor republicano y las empresas estadounidenses desean un acuerdo.

Otros integrantes clave de las negociaciones, particularmente China, India y Brasil, saben exactamente lo que Estados Unidos quiere, dijo Punke, agregando que tenía la sensación de que los enviados de tales países en Ginebra no tienen la autoridad suficiente para negociar.

-----  
**WASHINGTON, MAYO 10 (REUTERS)** - El presidente afgano, Hamid Karzai, llega el lunes a Washington en un viaje que busca enmendar las recientes disputas públicas durante un momento crucial en la guerra de nueve años.

Karzai será recibido con un trato de alfombra roja durante su visita de cuatro días, que incluirá una conferencia de prensa el miércoles con el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, en el Rose Garden de la Casa Blanca, cuando se espera que ambos mandatarios intercambien sonrisas y apretones de mano.

Sin embargo, se espera que el mensaje en privado de Obama sea firme: que Washington desea comenzar a sacar sus soldados de Afganistán a partir de julio del 2011 y que Karzai debe hacer una mejor labor en temas de Gobierno y de combate a la corrupción.

"Donde pensamos que se debe hacer más, le comunicaremos eso directamente a los afganos, y también buscamos apoyar movimientos positivos en temas vinculados a la corrupción y el Gobierno de las maneras que podamos", dijo Ben Rhodes, viceasesor de seguridad nacional.

La Casa Blanca admite que han existido "altos y bajos" en la relación, refiriéndose a los recientes intercambios con Karzai tras las declaraciones anti-Occidente que hizo, como culpar a los donantes internacionales de parte de la corrupción en el país.

En un editorial publicado el domingo en The Washington Post, Karzai también dijo que hubo "nuestra parte de desacuerdos" pero buscó un tono positivo para su visita.

"Lo que nos ha mantenido juntos es una visión estratégica primordial de un Afganistán donde la paz y la estabilidad puedan garantizar la seguridad de los afganos y de los pueblos estadounidenses", escribió Karzai.

Karzai dijo que un buen Gobierno y terminar con la corrupción estaban entre sus máximas prioridades y prometió "hacer más", algo a lo que será presionado por los legisladores estadounidenses cuando visite el Capitolio.

El mandatario afgano tiene sus propias preocupaciones y se espera que plantee el tema de las víctimas civiles y el creciente temor entre muchos afganos acerca de que el compromiso de Estados Unidos con el país decaiga rápidamente una vez que comience a retirar a sus soldados.

-----  
**FRÁNCFORT, 10 MAY (DPA)** - El Banco Central Europeo (BCE) juega con fuego. Tras romper espectacularmente un tabú al comprar deuda pública en los mercados financieros, los guardianes monetarios de la eurozona están en la picota. Los críticos les acusan de haber cedido a presiones políticas y creen que perdieron su credibilidad.

"El BCE está acorralado por los políticos y comete un pecado que un banco central no debería permitirse", apuntó Martin Faust, del Frankfurt School of Finance Management.

Desde sus comienzos, el BCE siempre tuvo que defenderse de las intrusiones políticas, algo que hasta ahora consiguió con éxito. El Tratado de Maastricht prohíbe a los gobiernos influir en el BCE pero ahora parece que se rompieron todas las barreras y que la política ha tomado la iniciativa.

Y es que ante la crisis de Grecia y de otros países, los vigilantes de la política monetaria europea rompen un tabú tras otro.

Ahora, por ejemplo, el BCE está dispuesto a comprar deuda de países de la eurozona fuertemente endeudados.

El mecanismo funciona así: para cubrir la deuda estatal, el BCE emite dinero, con el que compra bonos del estado. De esta forma la institución monetaria financia las deudas de aquellos que han incumplido el Pacto de Estabilidad y Crecimiento, algo que hasta ahora parecía imposible.

Con estas medidas, el BCE apoya el programa multimillonario adoptado a nivel político para luchar contra el hundimiento de la zona euro. "El problema más urgente, la insolvencia de los países más endeudados, se soluciona así de momento", apunta Alexander Krger, analista de Bankhaus Lampe. Pero a la vez, advierten algunos economistas, el BCE difumina la hasta ahora clara separación entre la política presupuestaria y la monetaria y pone en peligro su independencia.

El pasado jueves, tras la reunión del Consejo de Gobierno del BCE, su presidente, Jean Claude Trichet, aseguró que ni siquiera se había discutido la adopción de este tipo de medidas. Un día antes, el presidente del Bundesbank alemán, Axel Weber, advirtió que ni siquiera para con el fin de evitar contagios en el sistema financiero europeo podría emplearse cualquier medida.

Para el profesor Wolfgang Gerke, con esta decisión el BCE se ha convertido en un "brazo de la política", entre otras cosas debido a la presión ejercida por el presidente francés, Nicolas Sarkozy. "A largo plazo esto supondrá una inflación más elevada, algo que no habría pasado con el Bundesbank", apunta Gerke.

El principal objetivo del BCE es mantener los precios estables. Al contrario que la Reserva Federal estadounidense, el crecimiento económico no se encuentra entre los mandatos prioritarios de la política monetaria de la eurozona. Esto puede conducir a disputas con los Ejecutivos nacionales, motivo por el cual la independencia del BCE era hasta ahora intocable.

La principal garantía del Banco Central Europeo es la confianza de los mercados en su independencia, algo que puede haber perdido ahora.

"La compra de deuda soberana es un pecado que conduce a una gran pérdida de confianza", asegura el economista del Commerzbank Michel Schubert.

En Alemania, la independencia de las instituciones monetarias era ya un valor asentado antes de la creación del BCE. En Italia, sin embargo, el banco central siempre ha estado más próximo al gobierno y Francia, por su parte, siempre ha deseado una mayor influencia política en el BCE.

Los mercados reaccionaron hoy de forma positiva a las decisiones adoptadas en Bruselas y Francfort, pero los economistas advierten de las posibles consecuencias negativas de estas medidas.

"Si el BCE ayuda a países con una mala política fiscal a salir de apuros, sentará un precedente", advierte Schubert. Así, se corre el peligro de que en futuras crisis los gobiernos se esfuercen menos para reducir su deuda, con la esperanza de que el BCE volverá a acudir al rescate.

"La política bien orientada hacia la estabilidad del BCE", concluye el analista, "ya es pasado para la opinión pública".

**ATENAS, 10 MAY (EFE).**- El origen del grave endeudamiento griego, que ha llegado a amenazar con contagiarse a otros países de la eurozona, comenzó a agravarse en 2004, cuando el Gobierno del entonces primer ministro, Costas Caramanlís, aumentó cada vez más la ya abultada plantilla de funcionarios y muchas de sus prebendas.

Ese Gobierno conservador contrató hasta 2009 a más de 100.000 nuevos funcionarios, a los que concedió sustanciosos incrementos salariales, lo que hizo subir las nóminas de los empleados públicos en un 70%, según dijo hoy a EFE Vasilis Rápanos, presidente de consejo del Banco Nacional de Grecia, la primera entidad comercial del país.

"Fue la política irresponsable y estúpida" lo que llevó el país al déficit fiscal actual, comentó el banquero sobre la gestión de Caramanlís en los cinco años que estuvo en el poder.

El experto agregó que la situación del enorme déficit no es nueva para el país, ya que en 1993 llegó al 13%, una cifra similar a la del año pasado, mientras que la deuda sobrepasó también el 100% del PIB, frente al 115% actual.

Según Yanis Sturnaras, analista y profesor de la Universidad de Atenas, fue precisamente en los últimos dos años cuando se descontroló por completo el gasto público y cuando las estadísticas facilitadas por Atenas a la Comisión Europea fueron maquilladas.

Hasta mediados del año pasado todo iba sobre ruedas de cara al exterior. A partir de la derrota electoral de Caramanlís, en octubre de 2009, el nuevo Gobierno de Yorgos Papandreu se encontró con la enorme brecha entre las cifras oficiales y las reales.

Tanto Rápanos como Sturnaras coinciden en criticar la tardía reacción del actual Ejecutivo ante el agujero fiscal y la galopante deuda.

Los recortes de nómina y prebendas de los funcionarios y otros trabajadores para corregir la maltrecha situación macroeconómica del país han desatado las huelgas y violentas protestas de la semana pasada.

La caja de los truenos se destapó por la diferencia entre el porcentaje oficial del déficit, por debajo del 7%, según las estadísticas nacionales en 2009, pero que ahora ha resultado ser del 13,6% del PIB para 2009, a años luz del 3% que exige el Pacto de Estabilidad y Crecimiento a los 16 miembros de la eurozona.

Grecia no era el único infractor del club, pero sí estaba entre los culpables más destacados. El diferencial de la deuda pública helena, que a principios de años se movía a unos 200 puntos básicos por encima del referente alemán, se disparó en los meses posteriores a niveles inasequibles para el mercado nacional.

El viernes pasado este diferencial llegó a la cota récord de 1.091, con una rentabilidad de la deuda de casi el 13%, con lo que Grecia quedaba excluida de los mercados internacionales para obtener dinero, tal como admitía Atenas.

El país mediterráneo se ha visto obligado a recurrir a la ayuda del Eurogrupo y del Fondo Monetario Internacional (FMI) para evitar la bancarrota estatal. Un recurso que supone ceder parcialmente su soberanía y someter sus cuentas al escrutinio internacional.

Los titubeos para conceder el paquete de rescate, debido principalmente a las dudas de la canciller alemana, Angela Merkel, por cuestiones de política interna, encarecieron la ayuda hasta los 80.000 millones de euros que deberán aportar los socios europeos y otros 30.000 millones de euros del FMI.

Entretanto, la crisis helena ya había desvelado la delicada situación del déficit fiscal de España y Portugal y su candidatura a ser posibles víctimas de un contagio a la griega.

La indecisión alemana y la incapacidad de Bruselas para liderar una salida a la crisis ha llegado a poner en serio riesgo a la moneda única y han sido necesario que los líderes europeos se reunieran de urgencia el fin de semana para atar un paquete de 750.000 millones de euros que garantiza la solvencia del euro.

Todo ello con la necesaria cooperación del FMI, como exigía Berlín, que será quien vigile que Atenas cumple el estricto programa de ahorro impuesto.

Durante la crisis helena, el euro se ha depreciado a los niveles de principios de 2009, para regocijo de muchos exportadores europeos, ante todo alemanes.

A su vez, el Banco Central Europeo (BCE), en una operación sin precedentes en sus 11 años de historia, ha decidido comprar bonos de aquellos socios de la eurozona con la deuda soberana más delicada, que en el caso de Grecia ha sido reducida al nivel de bono basura por la agencia Standard Poor.

El grado de alarma de las autoridades emisoras quedó patente en la decisión de cinco grandes bancos emisores, el BCE, la Reserva Federal de EE.UU., el Banco de Canadá, el Banco de Inglaterra y el Banco Nacional de Suiza, de acordar operaciones de "swap" en el mercado de divisas para facilitar la adquisición de dólares, necesarios para obtener liquidez en el pago de deuda soberana.

-----  
**ZHENGZHOU, 10 MAY (XINHUA)** -- El ex director de la Comisión de Asuntos Presupuestarios del Comité Permanente de la Asamblea Popular Nacional (APN, máximo órgano legislativo de China), Zhu Zhigang, fue sentenciado hoy lunes a cadena perpetua por aceptar sobornos.

Según el Tribunal Popular Intermedio de Xinyang, en la provincia central china de Henan, Zhu cometió abuso de autoridad al ofrecer ventajas financieras a otras personas a cambio de sobornos valorados en 7,44 millones de yuanes (1,09 millones de dólares) mientras ocupaba los cargos de ministro asistente y viceministro de Hacienda entre enero de 2000 y marzo de 2008.

El tribunal también privó a Zhu de sus derechos políticos de por vida y confiscó todas sus propiedades.

Zhu, de 60 años de edad, fue expulsado del Partido Comunista de China en junio del año pasado por haber cometido una "grave violación de la disciplina del Partido y de la ley".

El ex funcionario fue destituido de su cargo de miembro del Comité Permanente de la APN, director de la Comisión de Asuntos Presupuestarios del mismo Comité Permanente y vicepresidente de la Comisión de Asuntos Financieros y Económicos de la APN en octubre de 2008, después que el Comité Permanente de este órgano aprobara su dimisión, y dos meses después, fue expulsado de la APN.

Zhu había sido elegido diputado de la APN para la provincia noroccidental de Shaanxi a principios de 2008.

-----  
**RAMALA, 10 MAY (XINHUA)** -- El presidente palestino, Mahmoud Abbas, dijo el lunes que los palestinos no declararán de manera unilateral la creación de su Estado.

"No habrá una declaración unilateral del Estado palestino", dijo Abbas ala prensa en Ramala, agregando que "la declaración será oficial, legal y a través de un acuerdo".

El mandatario llevó a cabo los comentarios un día después de que el liderazgo palestino anunciara el inicio de las negociaciones indirectas con Israel, en un intento por reanudar el proceso de paz palestino-israelí, que ha estado detenido durante 18 meses por una disputa sobre la expansión de los asentamientos judíos.

Abbas dijo que participó en la reunión semanal del Gabinete del primer ministro, Salam Fayyad, a quien instó a "continuar sus esfuerzos y el programa aprobado el año pasado, para que podamos declarar la creación del Estado palestino".

En 2009, Fayyad anunció un plan de dos años para mejorar las instituciones nacionales palestinas, con el fin de que estén listas para un posible anuncio del Estado palestino.

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma  
**Asistente de Edición:** Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez  
**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier  
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---

---

<sup>1</sup>Este plan de acción contempla entre otras actividades la realización de ejercicios y acciones militares en distintos lugares como parte de la formación y entrenamiento de sus estados miembros y los aspirantes.